

Letras que transforman: la Universidad Mariana en la Feria del Libro y su compromiso educativo y cultural

Gabriel Andrés Burgos Leyton

Gestor de Comunicaciones Universidad Mariana

Luz Elida Vera Hernández

Directora de la Editorial Unimar Universidad Mariana

La Feria del Libro y Temporada de Letras 2023, que se desarrolló del 25 al 30 de septiembre, fue un evento en el que la Universidad Mariana desplegó una participación destacada a través de diversas actividades. Los eventos incluyeron conversatorios con invitados especiales, estands de libros y diferentes actividades lúdico-pedagógicas.

Un punto destacado fue el taller denominado "Navegando por el conocimiento: la realidad virtual como puerta a la educación", organizado por el programa de Ingeniería Mecatrónica de la Universidad Mariana; este taller no solo exploró la tecnología y la inteligencia artificial, sino que también involucró a los participantes en actividades interactivas, proporcionando una experiencia educativa única.

La editorial de la Universidad Mariana también dejó su huella con ponencias y actividades complementarias. La docente Silvia Rocío Moncayo Quiñonez presentó su libro Comprender las pautas de crianza desde la historia de padres, apegos y tensión familiar. En su present6ación, abordó temas cruciales sobre la crianza, y resaltó el papel de los padres en este proceso vital.

En la jornada del día martes 26 de septiembre, la editorial lanzó dos obras significativas: Orientaciones para la atención de estudiantes con discapacidad intelectual-cognitiva, de las autoras Adriana Paola Vera Hernández y Eunice Yarce Pinzón, y Salud y enfermedad: una mirada intercultural de la autora Nohora Ortega Cadena. En el primero de estos, se intenta promover una visión educativa inclusiva; se destaca la importancia de docentes, directivos y orientadores en el marco legal para proteger derechos y fomentar prácticas positivas, asegurando acceso a una educación de calidad para todos. En el segundo, se destaca por su enfoque intercultural, considerando las creencias y prácticas de diferentes comunidades étnicas e indígenas en relación con la salud y la enfermedad.

El día miércoles 27 de septiembre, las docentes Nancy Andrea Belalcázar Benavides y Paula Andrea Rosero Lombana lideraron un conversatorio y lanzaron su libro El impacto social del presupuesto participativo en Pasto: 25 años después de su implementación. Con esta obra se busca visualizar la importancia de la distribución del presupuesto para garantizar una mayor consistencia y participación ciudadana.

La tarde del mismo día fue dinámica, ya que se contó con la presentación del libro titulado Monseñor Pedro Schumacher: Primer exiliado en Samaniego, de autoría de la Hna. Nilda María Medina Mosquera. Esta obra literaria ilustra la vida de Monseñor Pedro Schumacher y su influencia en Samaniego. Además, los autores del libro Hacia una epistemología del saber pedagógico y de la práctica pedagógica en la formación docente participaron en un diálogo sobre saberes y agentes educativos.

Fue así como, la Editorial Unimar se hizo visible a través de conversatorios y seis lanzamientos literarios, con un estand que permitió la comercialización de varias obras. Este espacio no solo dio a conocer las publicaciones y el talento nariñense en literatura, creación e investigación, sino que también generó un gran interés por parte de la comunidad.

En resumen, la participación de la Universidad Mariana en la Feria del Libro y Temporada de Letras 2023 fue enriquecedora, promoviendo el conocimiento, la cultura y el talento local, y generando un intercambio fructífero con la comunidad. Esta intervención refleja no solo un compromiso con la difusión del conocimiento, sino también una apertura hacia la integración de la tecnología y la innovación en el ámbito educativo. La inclusión de actividades como el taller sobre realidad virtual demuestra una visión progresista que busca ir más allá de los métodos tradicionales, explorando nuevas formas de enriquecer la experiencia de aprendizaje. Este enfoque holístico, que abarca desde la crianza hasta la participación ciudadana y la diversidad cultural, resalta la importancia de una educación que no solo transmita información, además, fomente la reflexión, la inclusión y el diálogo intercultural.

La presencia destacada de la Editorial Unimar y la acogida entusiasta por parte de la comunidad subrayan la relevancia continua de la literatura y la investigación local; por tanto, en un mundo cada vez más globalizado, eventos como estos no solo sirven como plataformas para la promoción de obras literarias, académicas e investigativas, sino que también fortalecen la identidad cultural y el orgullo regional. La interacción entre autores, estudiantes y lectores evidencia la importancia de mantener viva la llama del conocimiento y la creatividad, construyendo puentes entre diversas disciplinas y comunidades. En última instancia, la participación activa en estos eventos contribuye al desarrollo académico y, también, enriquece la trama social y cultural de la comunidad universitaria y más allá.

Por último, es importante decir que la relevancia crucial de las editoriales académicas en la difusión del conocimiento y la promoción de la cultura desempeña un papel fundamental al proporcionar un espacio para la publicación de obras que abarcan desde estudios académicos hasta reflexiones sobre la crianza y la participación ciudadana. La diversidad de temas presentados por la editorial enriquece el acervo literario y contribuye a la construcción de un diálogo interdisciplinario, conectando diversos aspectos del saber. En este sentido, al impulsar el talento local y brindar visibilidad a los autores de la comunidad universitaria, las editoriales académicas, como la de la Universidad Mariana, fortalecen el tejido cultural y educativo, sirviendo como faros de conocimiento que iluminan tanto la academia como la sociedad en general.









